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Если судить по докладу мэра, прак-
тически во всех сферах городской жизни 
присутствует положительная динами-
ка. Вот лишь некоторые тезисы. Индекс 
промышленного производства за девять 
месяцев 2014 года составил 125% (второе 
место в области). На предприятиях горо-
да – сокращения персонала, но рост реги-
стрируемой безработицы на 1 октября со-
ставил всего 0,8%. Больше всего проблем 
в сфере ЖКХ, но отопительный сезон, на-
чавшийся 17 октября, проходит без сры-
вов. Имеющаяся в наличии снегоубороч-
ная техника хоть и устарела, но исправна. 
Тем не менее, рассматривается вопрос о 
приобретении новых 32 единиц. Ремонт 
13 из 15 многоквартирных домов уже за-
вершён. Выполнены все запланирован-
ные работы по капитальному ремонту 
городских дорог и тротуаров. Город по-
прежнему успешно выполняет планы по 
строительству нового жилья – в этом году 
будет сдано 130 тысяч квадратных ме-
тров. Выполняются планы и по переселе-

нию нуждающихся из аварийного жилья. 
В течение текущего декабря будут сданы 
в эксплуатацию несколько новых детских 
садов (475 мест). С ремонтом роддома 
«подвижка в работе пошла».

Что же касается последовавших во-
просов таганрожцев, выстроившихся в 
очередь к микрофону, то совершенно 
очевидно: темы большинства обращений 
выстраданы – настолько эмоциональны 
были их выступления. Горячее водоснаб-
жение, судьба МУП «ЖЭУ», транспортные 
проблемы, состояние дорог и тротуаров, 
освещение улиц – эти и многие другие 
темы стали предметом обсуждения в 
ходе встречи. 

Надо сказать, что большинство во-
просов не явились неожиданностью для 
заместителей главы города, которые, соб-
ственно, и давали на них ответы, демон-
стрируя если не владение ситуацией, то 
знание болевых тем. Насколько удовлет-
ворены были вопрошающие – другой во-
прос. Но, думаю, не ошибусь, если скажу, 

что больше всего в зале ожидали заклю-
чительного выступления самого мэра, 
который пообещал на все обращённые к 
нему вопросы ответить в финале встречи. 
Вопросы эти, прямо скажем, были весьма 
нелицеприятные. Один таганрожец при-
помнил выложенное в Интернет апрель-
ское заседание правительства Ростовской 
области, заявив, что мэр Таганрога на 
этом заседании «выглядел как провинив-
шийся школьник», и поинтересовался, не 
собирается ли Владимир Александрович 
досрочно подать в отставку?

Что ж, мэр ответил! Он рассказал о 
нерешённых проблемах, оставшихся от 
прошлой городской власти. В частности, 
речь идёт о гигантской очереди в детские 
сады, которая стала шоком для города и 
для области. Проблемы с покосом травы, 
с уборкой улиц после урагана и другие – 
на это не хватает заложенных в бюджете 
денег. Мэр призвал вспомнить, что тво-
рилось в городе в день урагана. В отличие 
от других городов Ростовской области, 
движение транспорта в городе не остано-
вилось. А ведь в Таганроге упало в четы-
ре раза больше деревьев, чем в Ростове. 
Досрочная отставка? Не обсуждается, так 
как есть Конституция, устав г. Таганрога 
и другие документы, регламентирующие 
«права и гарантии». Пресловутое засе-
дание правительства области? «Каждый 
видел и слышал то, что хотел увидеть и 

услышать, – сказал мэр. – Я же каждую 
неделю буду выступать по телевидению 
и готов проанализировать выступление 
каждого министра, каждого заместите-
ля губернатора», – пообещал Владимир 
Александрович. По его словам, из предъ-
явленных его команде замечаний боль-
шинство касается перспективных вещей, 
у которых срок выполнения – 2015 год 
и позже. «Ещё ряд замечаний, особенно 
по социальной сфере, вызвали просто 
возмущение, потому что у нас резуль-
таты в городе не то что соответствуют 
контрольным цифрам, а гораздо лучше». 
Мэр выразил сожаление, что информа-
ция подаётся односторонняя и тенден-
циозная. Подробный разбор конкретных 
примеров мы вскоре увидим на город-
ских телеканалах.

На такой ноте – в общем, мажорной, с 
аплодисментами – закончилась встреча 
мэра с таганрожцами. И что же, каждый 
увидел и услышал то, что хотел? Навер-
ное, всё-таки нет. В чём причина того, 
что город попал под внешнее управле-
ние? Почему, владея ситуацией, имея на 
руках цифры и факты, нельзя отвечать на 
критику, пусть даже со стороны вышесто-
ящих чиновников из области? Робость? 
Гордость? Или это критика по делу? 

Вопросы остались.

Сергей Канахин, фото автора.

Сегодня в номере:

25 ноября мэр Таганрога Владимир Прасолов отчитался перед 
жителями города о работе в 2014 году. Как обычно, это ежегодное 
мероприятие состояло из двух частей: непосредственно отчёта мэра 
и вопросов таганрожцев в адрес руководства города. Надо сказать, 
сорокаминутный доклад В.А. Прасолова не вызвал у пришедших на 
встречу какого-либо отклика. Создалось впечатление, что это была 
формальная часть, мало кого интересующая. А последовавшие затем 
вопросы в большинстве своём касались конкретных проблем.

КАЖДЫЙ О СВОЁМ

МЭР И НАРОД:Начали  
за здравие...

И вот что в итоге получается: вроде 
бы рядовое заседание Думы с радост-
ным началом, а в конце – тупик. Куда 
идти, как решать высветившиеся про-
блемы, пока никто не знает. стр. 2

Sale-гипноз
Разве продавцам не смешно смо-

треть на людей, которые спокойно мог-
ли бы купить вещь в обычное рабочее 
время, а между тем выбирают вещи 
днем, а потом снова приезжают в ма-
газин ночью, чтобы приобрести вещь с 
такой же скидкой, но выстояв при этом 
огромную очередь?! стр. 4

Дело века
В то время в Таганрог прибыл новый 

прокурор, горя жаждой разоблачений. 
Он возбудил дело в отношении Вальяно, 
которое двигалось с необычайной бы-
стротой. Никакие попытки подкупить 
прокурора не удались. Контрабандисту 
грозили  месяцы тюрьмы, а главное –
крупный штраф. стр. 5

Пенсионный  
геноцид  
по-киевски

Граждане Новороссии уверены, что 
никто из фашистов не уйдёт от справед-
ливого возмездия за кровь невинных 
людей, за преступления против чело-
вечности. стр. 6
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Письмо в редакцию

Отчитался. Что дальше?
Скажите, земляки, что нужно каждому 

из нас для полного счастья? Вопрос рито-
рический, но вполне понятный. Мечтаем 
мы, как ни странно, не о многом: чтобы не 
обижали, понимали и поддерживали нас. 
На этих трёх китах строится наша жизнь 
и наши взаимоотношения с властью. Ведь 
все ожидания и надежды мы связываем 
с нею. В разгар предвыборной кампании 
нам много чего обещают. После выборов 
повседневная жизнь продолжается своим 
чередом, и тогда неожиданно возникают 
проблемы с управлением городом. Вновь 
избранная власть пеняет на «объективные 
трудности». Мол, мы бы и рады выполнить 
обещанное, да вот нам мешает то да сё.

Так думалось на недавнем Городском 
собрании, когда мэр В.А. Прасолов, сетуя, 
что досталось ему неудачное хозяйство, 
признался: мол, пришлось «изыскать» 
250  миллионов рублей, чтобы закрыть 
дыры, оставшиеся от прошлой админи-
страции. Первый вопрос: подскажите,  
где вы их изыскивали? Мы с соседями 
тоже туда пойдём, может, и нам повезёт.

Думается, такие жалобы из уст уважа-
емого руководителя, которого, как он сам 
признался, избрали более 55 тысяч таган-
рожцев, звучат, мягко говоря, некоррек-
тно. Что уж говорить, коли взялся за гуж, 
так не говори, что не дюж.

Бойкий доклад, сдобренный обили-
ем цифр, плохо воспринимался. Нам по-
ведали, что в нынешнем году на офици-
альном портале города было размещено 
1 165 информационных сообщений, это 
на 28 процентов больше, чем за тот же 
период прошлого года. Руководите-
ли подразделений провели 27 пресс-
конференций, организовали 20 выходов 
информационных групп в микрорайо-
ны. На каждой встрече в среднем при-
сутствовало 75 человек. Сам мэр принял 
140 граждан. 

Общее количество обращений и за-
явлений составило около шести тысяч, 
что на 17 процентов меньше, чем в про-
шлом году. Население поднимало во-
просы благоустройства своих террито-
рий, работы общественного транспорта, 
переселения из аварийного жилья, про-
блемы медицинского обслуживания, 
регулирования земельных отношений 
и другие.

Однако во всём этом потоке инфор-
мации не было сказано ни одного слова 
о том, что получил бюджет от этой актив-
ной деятельности. Сколько сэкономлено 
денег за счёт того, что народ стал реже 
обращаться в медицинские учреждения, 
спокойнее жить и, естественно, эффек-
тивнее работать? Сколько сэкономлено 

разных видов энергии от призыва чинов-
ников рационально их использовать? На-
конец, сколько из тех 75 человек, которые 
являлись на встречи, было трудоспособ-
ного населения до 50 лет, которое в пер-
вую очередь должно слушать и впитывать 
добрые советы и просьбы? Эти вопросы 
остались, как говорится, за бортом. А мы 
учимся экономить в большом и малом. 
Видимо, мэру следовало бы оторваться 
от подготовленных для него справок и 
поговорить по-простому и откровенно с 
участниками собрания.

Не прозвучала из его уст и критика в 
свой адрес. Ведь на недавнем выездном 
заседании областного правительства вас, 
Владимир Александрович, критиковали 
по полной программе. Горестно было слу-
шать от всех областных министров упрё-
ки в ваш адрес. А на Городском собрании 
вы не признали этой критики и пообеща-
ли по телевидению объяснить населению, 
что вас недооценивают и обижают.

Но давайте бегло проанализируем, 
о чём говорили у микрофона граждане 
города. Всё о том же, о чём и на различ-
ных встречах: о незаконно завышенной 
плате за теплоснабжение, о проблемах 
капитального ремонта домов (до одного, 
например, руки не доходят последние сто 
с лишним лет), о неудовлетворительном 

содержании городских территорий, о не-
эффективной организации работы обще-
ственного транспорта, наконец, о вопи-
ющем факте: с граждан, пострадавших 
24 сентября от урагана, власти намерены 
взимать деньги... Словом, опять об одном 
и том же.

На этом фоне бойко звучал голос от-
ветственного секретаря партии «Спра-
ведливая Россия», которая с пеной у рта 
защищала мэра. Быть может, нам всем 
надо не давать его в обиду? Так пусть он 
работает эффективнее. По моему разуме-
нию, мэр вообще не владеет обстановкой, 
всё пустил на самотёк, поэтому такие 
плачевные результаты.

И последнее. Городское собрание за-
вершилось ничем. Не была дана оценка 
деятельности мэра, не принята резо-
люция, обязывающая власти города на-
водить порядок и в средствах массовой 
информации отчитываться перед насе-
лением. Очень огорчительно, что на со-
брании не выступил ни один из недавно 
избранных депутатов. Они свежим взгля-
дом могли бы оценить «бурную» деятель-
ность администрации и потребовать не 
разговоров, а дела.

Павел Бахтенко,  
член Союза журналистов России

Начали за здравие...
Бывают радостные заседания городской 

Думы, на которых выясняется, что всё нашей 
таганрогской власти удаётся. Такой оптимисти-
ческий тон с первых минут задали руководите-
ли разных административных подразделений. 
Например, начальник финансового управления 
Таганрога Татьяна Лях обрадовала депутатов 
тем, что их замечания по бюджету на предсто-
ящий год учтены. И, скажем, уже пересмотре-
ны в сторону увеличения доходная и расход-
ная его части на приятную во всех отношениях 
сумму – 101,9 миллиона рублей. Благую весть 
принёс и заместитель по вопросам городского 
хозяйства Алексей Махов. Он заверил, что от-
ключения «Водоканала» от электричества, о ко-
торых якобы трезвонит весь таганрогский Ин-
тернет, не более чем рядовое явление, рабочий 
момент. А  сам «Водоканал» в порядке: вносит 
энергетикам текущие платежи, а что касается 
долгов, то «вопрос о долгах будет решаться». 
Управляющий делами городской администра-
ции Александр Забежайло тоже порадовал. 
Принёс и зачитал исполненный оптимизма 
документ о готовности многострадальной до-
рожной карты – по исполнению тех самых 77 
претензий правительства Ростовской области, 
прозвучавших на выездном заседании в Та-
ганроге. Явление этого документа депутатам 
так обрадовало представительную власть, что 
председатель Гордумы Юрий Стефанов даже 
предложил поздравить друг друга с этим эпо-
хальным событием. Надо думать, уж теперь Та-
ганрог точно справится со всеми проблемами и 
станет ну если не самым передовым в области, 
то не самым отстающим. И заместитель по социальным 
вопросам Марина Радомская сообщила обнадёживаю-
щую новость: квартиры для наших «бездомных» меди-
ков, стоящих в очереди, найдены. Нужно немного: что-
бы обычные очередники от этих квартир отказались.

Одним словом, возникло впечатление, что чинов-
ники наконец взяли себя в руки, поднатужились, и тре-
вожная ситуация в городе начала исправляться. Так 
и можно было бы подумать, если бы не многолетний 
журналистский опыт, который свидетельствует: этот 
административный зуд с публичной демонстрацией 
непонятно откуда взявшихся успехов скоро сойдёт на 
нет. Так всегда бывает после больших начальственных 
разносов. Сам собой напрашивается вопрос: а где все 
эти успехи, благие вести и радостные новости лежали 
раньше? Их специально берегли, чтобы после критики 
со стороны губернатора Василия Голубева подсластить 
себе и народу горькую пилюлю? Тут самое главное, что-
бы наши депутаты, особенно из молодых да ранних, не 
попались на удочку и взаправду не подумали, будто наш 
административный аппарат вдруг проснулся и эффек-

тивно заработал. Тем более что некоторые малые циф-
ры и факты, которые как бы между делом прозвучали в 
ходе бравурных докладов, свидетельствуют: проблемы 
не столько  решены окончательно, сколько припудрены 
и отложены на потом.

Вот, скажем, о «Водоканале», который якобы успеш-
но справляется с текущими платежами своим поставщи-
кам и кредиторам. Оказывается, ему всё ещё требуются 
субсидии, размером не меньше 100 миллионов рублей, 
и взять эти деньги неоткуда. Из городского бюджета, как 
сообщило финуправление, «вырезать» нельзя, а область 
дать не может, потому что в области наступила пора 
бюджетной экономии – макроэкономические дела идут 
неважно. Или о 77 губернаторских и правительственных 
претензиях-поручениях: как-то с трудом верится, что 
большинство из них, как заверил Александр Забежайло, 
уже или успешно исполнены, или в стадии исполнения. 
То есть, формально, может быть, так оно и есть. А если 
подойти к ситуации в Таганроге неформально, с глубин-
ным анализом, то там ещё исполнять и исполнять – на 
весь оставшийся мэрский срок хватит. Да вот хоть бы 

взять последнюю десятиминутку этого заседа-
ния Гордумы. Нешуточные страсти разгорелись 
вокруг двух вопросов – вывоза оставшегося по-
сле бури валежника и восстановления улично-
го освещения. Даже Юрий Стефанов, обычно 
мудрый и сдержанный, перешёл на повышен-
ные тона, когда говорил: «Мы в этих вопросах 
крутимся, как белка в колесе, по третьему разу 
идём по одним и тем же улицам, и конца это-
му не видно! Где график? Почему он не рабо-
тает?» Алексей Махов попытался намекнуть, 
что это якобы депутаты со своими запросами 
график вывоза веток сбивают. «А, так значит, 
в ваших недоработках депутаты виноваты?!» 
Махов, кажется, пребывал почти в панике, по-
тому что предложил вообще какой-то неверо-
ятный проект: чтобы освободить место на по-
лигоне бытовых отходов, километровые залежи 
уже вывезенных ветвей придётся сжигать. Ну, 
готовьтесь, уважаемые жители Николаевского 
переезда, Западного жилого массива и Военно-
го городка! Если план управления городского 
хозяйства воплотится в жизнь, будет у вас смог 
гуще и зловоннее московского!

Заседание Гордумы 27 ноября, как необъ-
езженный конь, всё время вырывалось из узды, 
то есть из заранее определённой повестки дня. 
Так, заговорили о таганрогских кладбищах и о 
возможностях их расширения. Тему подняли 
депутат Игорь Третьяков, а за ним и депутат 
Юрий Кобзев. Мол, при такой смертности, ка-
кая наметилась в Таганроге (напомним, далеко 
не самая низкая в области), скоро территорий 
под захоронения просто не хватит. Ответ от 

представителя КУИ прозвучал вроде обыденный, но на 
самом деле – катастрофичный: оказывается, эту про-
блему ещё ни один мэр решить не смог. В этом ответе 
чувствовался явный подтекст: и не решит! Алексей Ма-
хов бросился на амбразуру: мол, ведём переговоры с 
Неклиновским районом, на следующей неделе встреча 
будет. Но когда дошли до подробностей, выяснилось, 
что городу необходимо под эти скорбные дела не менее 
40  гектаров, а подходящих участков практически нет, 
потому что те, которые предлагаются, не соответствуют 
санитарно-техническим требованиям.

И вот что в итоге получается: вроде бы рядовое за-
седание Думы с радостным началом, а в конце – тупик. 
Куда идти, как решать высветившиеся проблемы, пока 
никто не знает. Одно обнадёживает: может быть, это 
просто такой «рабочий момент» состоялся 27 ноября? 
А на самом деле наше городское начальство в лице двух 
ветвей власти твердо знает, что нужно делать. Блажен, 
кто верует…

Сергей Вахонин, фото автора.

ВЛАСТЬ
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Портал ГИБДД –  
к вашим услугам

Граждане, имеющие доступ к сети Интернет, могут воспользоваться всеми преимуществами 
быстрого и бесконтактного документооборота и получить необходимые услуги без потери време-
ни и качества. Зарегистрировавшись один раз на сайте www.gosuslugi.ru, вы получите доступ ко 
всем услугам портала, в том числе и тем, которые оказывает МВД России.

Преимущества пользования пор талом государственных услуг (www.gosuslugi.ru):

– сокращаются сроки предоставления услуг;
– уменьшаются финансовые издержки граж дан и юридических лиц;
– снижаются административные барьеры и повышается доступность получения государствен-

ных и муниципальных услуг.
Государственные услуги, предоставляемые МРЭО ГИБДД ГУ МВД РФ по Ростовской области:
– государственная услуга по регистрации автомототранспортных средств и прицепов к ним 

в Государственной инспекции безопасности дорожного движения Министерства внутренних дел 
Российской Федерации;

– государственная услуга по приёму квалификационных экзаменов на получение права на 
управление автомототранспортными средствами, трамваями, троллейбусами, выдача и замена 
водительских удостоверений и выдача международных водительских удостоверений.

Глас народа

К холодам  
не готовы

К отопительному сезону власти и коммунальные службы города 
явно не подготовились. С 27 по 30 ноября на Яблочкина, 41 отклю-
чили отопление и горячую воду. Конечно, это всё вызвало недоволь-
ство и раздражение жителей, ведь в доме много семей, у которых 
маленькие дети, а из-под крана – ледяная вода, в квартире настоль-
ко холодно, что, если внести снег, то он, наверное, и не растает… 
Конечно же, это влечёт за собой последствия в виде простудных за-
болеваний, ведь в таких условиях недолго и пневмонию получить. 
Как говорят сами жители, что пытались достучаться звонками в ава-
рийную службу, в городскую администрацию, на том конце провода 
либо не отвечали, либо говорили одно и то же — что ведутся работы, 
не найдена утечка.

Почему должны мёрзнуть люди? Вопрос, повисший в воздухе… 
Ведь наш мэр давал отчёт о том, что город готов к отопительному 
сезону, что же получается тогда, что дом по адресу Яблочкина, 41 не 
входит в состав города? Сейчас у жителей дома 41 тепло в квартирах, 
но на всю ли зиму? Не случится ли очередной утечки? Тоже пока во-
прос. Остаётся пожелать жителям города не замёрзнуть этой зимой, 
ведь очень страшно остаться без тепла в минусовую температуру, а 
судя по подготовке к холодам, неизвестно, в каких районах и когда 
это всё может повториться.

Марина Черноиванова

Надо отметить, что формат 
общения с бизнесом в виде экс-
пертной губернаторской пло-
щадки был выработан в нача-
ле текущего года: бизнесмены 
выступают в роли экспертов, 
способных дать квалифици-
рованное заключение по теме 
дискуссии. Состав участников 
встречи определяется темой, по 
которой губернатору нужны экс-
пертные оценки для принятия 
управленческих решений. На 
одной из экспертных губерна-
торских площадок были затро-
нуты вопросы корректировки 
законодательства. Именно по-
этому на состоявшейся встрече 
в качестве экспертов выступи-
ли депутаты Государственной 
Думы, избранные от Ростовской 
области. В обсуждении также 
приняли участие представители 
Торгово-промышленной палаты 
и Союза работодателей области, 
«Деловой России», «Опоры Рос-
сии», крупнейших организаций, 
предприниматели региона.

В формате живого общения, 
активного диалога предприни-
матели обсудили с парламента-
риями проблемы, волнующие 
бизнес. Основные из них свя-
заны с привлечением заёмных 
средств, налоговой нагрузкой, 
высокими ценами на энергоре-
сурсы, регулированием рознич-
ного оборота алкоголя.

– Сегодня экономика нахо-
дится в непростом состоянии, 
нас ждут нелёгкие времена, – 
подчеркнул, открывая встречу, 
губернатор. – Задача – сохра-
нить и по возможности сделать 
более эффективным партнёр-
ство с региональным бизнесом, 
иностранными инвесторами, а 
также взаимодействие с депу-
татами –  проводниками реги-
ональных инициатив на уровне 
Федерации.

Василий Голубев пообещал, 
что в ближайший год не будет 
вводиться никаких дополни-
тельных региональных налогов 
для бизнеса.

– Мы стараемся весьма осто-
рожно и взвешенно подходить к 
нашей налоговой политике и не 
планируем в 2014 и 2015 годах 
никаких дополнительных нало-
гов регионального уровня по от-
ношению к бизнесу и предпри-
нимателям Ростовской области. 
Например, с федерального на 
региональный уровень передан 
налог с кадастровой стоимости 
имущества индивидуальных 
предпринимателей. Я принял 
решение об отсрочке принятия 
этого закона в Ростовской об-
ласти. Это позиция взвешенная, 
сейчас – то время, когда любая 
дополнительная нагрузка на 
бизнес может создать ситуацию, 
которую мы не назовём пози-
тивной, – сказал губернатор.

Не планируется в ближай-
шем будущем вводить в реги-
оне и торговый налог, который 
Совет Федерации РФ одобрил 
26 ноября.

Документ подразумевает 
вве де ние налогов для торговых 
организаций и индивидуальных 
предпринимателей, которые 
ведут бизнес в сфере торговли, 
за исключением тех, кто при-
обрёл патент. Пока что он будет 
действовать только в Санкт-
Петербурге, Москве и Севастопо-
ле, однако региональный бизнес 
переживает уже сегодня – закон 
о торговых сборах нанесёт удар 
по небольшим торговым точкам 
и значительно увеличит нагруз-
ку на малый бизнес.

– Новая норма принята пре-
жде всего для городов федераль-
ного значения и, чтобы приме-
нить её к регионам, необходимо 
будет разрабатывать отдельный 
федеральный закон, – успокои-
ли предпринимателей депутаты.

В разговоре об экономиче-
ской ситуации и экономической 
политике в Ростовской области 
были озвучены и цифры. Так, 
валовый региональный продукт 
по итогам девяти месяцев те-
кущего года вырос на 5,7% при 
среднероссийском показателе 
около 1%. За десять месяцев рост 
промышленности составит 8,7%; 
АПК – 22,4%; жилищного строи-
тельства – 16%. В ключевых сфе-

рах экономики Ростовская об-
ласть сохранила положительную 
динамику.

Динамика экономики реги-
она заслужила положительную 
оценку и российских парламен-
тариев.

– То, что мы видим в Ростов-
ской области, является абсолют-
ной мечтой для большинства 
российских регионов, мечтой 
почти несбыточной, – заявил 
председатель комитета ГД по 
конституционному законода-
тельству и государственному 
строительству Владимир Пли-
гин. – Целый ряд субъектов, в 
том числе иностранных инве-
сторов, с нами хотели бы вы-
строить отношения, то есть 
инвестиционная привлекатель-
ность области увеличивается.

Владимир Николаевич также 
передал сообществу предприни-
мателей региона благодарность 
спикера Госдумы РФ Сергея На-
рышкина «за ту огромную рабо-
ту, которую сделал ростовский 
бизнес в связи с трагичными 
событиями на Украине и при-
током беженцев на территорию 
России». – Мы все, несомненно, 
признаём, что, если бы не по-
мощь муниципалитетов, бизне-

са и просто жителей Ростовской 
области, нам было бы значитель-
но сложнее справиться с этой 
ситуацией, – подчеркнул Влади-
мир Плигин.

Выслушивая же участни-
ков встречи, депутаты Госдумы 
не смогли в полной мере отве-
тить на все вопросы . Какие-то 
взяли «на карандаш», другие 
– переадресовали властям об-
ласти. Предприниматели внес-
ли депутатам предложения по 
изменению законодательства 
для малого и микробизнеса. 
В  их числе  – поправки в закон 
о страховых взносах и админи-
стративный кодекс, введение 
технического регламента по 
безопасности рекламных кон-
струкций, увеличение объёмов и 
сроков льготного кредитования.

Завершая встречу, губерна-
тор поблагодарил всех за кон-
структивный диалог и поручил 
своему первому заместителю 
Александру Гребенщикову под-
готовить все предложения, 
поступившие от предприни-
мателей, и передать их парла-
ментариям.

Инна Прачёва 
Фото автора

Диалог бизнеса и власти
На прошлой неделе в Ростове-на-Дону состоялась 

встреча бизнес-сообщества Ростовской области с депута-
тами Государственной Думы Федерального собрания 
Российской Федерации под председательством губернатора 
Ростовской области Василия Голубева. Таганрогский бизнес 
представляли генеральный директор Фонда поддержки 
предпринимательства и развития конкуренции Михаил 
Куликов, генеральный директор ООО «Полимерпром» 
Геннадий Бородин и заместитель председателя Совета по 
предпринимательству Арарат Айрапетян.

ЭКОНОМИКА

Телефон горячей линии редакции газеты  
«Новый Таганрогский курьер» – 8-919-897-09-13
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НАШИ БУДНИ

Магазин в ночное время суток – 
настоящие дикие джунгли. Активный 
шопинг часто напоминает охоту, ко-
торая отнимает много средств и сил. 
Поэтому заядлые любители шопин-
га, собираясь на сафари-тур, долж-
ны быть максимально вооружены 
полными кошельками и кредитками, 
иначе о трофеях можно забыть! В ру-
ках – деньги, огонь и азарт горят в гла-
зах, и нескончаемое желание тратить 
средства – вот портрет потенциально-
го покупателя. В момент, когда кли-
ент рыщет по джунглям (в которых 
вместо лиан – вешалки, стенды, столы 
и полки) в поисках новых вещей, он 
отправляется в большое путешествие. 
Покупатель может столкнуться с экзо-
тическими цветами (одежда и аксес-
суары с цветочным принтом) и даже 
нацелить своё ружьё на хищника – ле-
опарда, тигра, змею, крокодила и т.д. 
(предметы гардероба расцветки шкур 
животных).

Витрины магазинов с надписями 
«Sale» («скидки»), как змеи, гипно-
тизируют людей на совершение по-
купок. Интересный психологический 
факт: первая значимая скидочная 
цифра, на которую человек обращает 
внимание  – 15%, поэтому большин-
ство людей интересуется товаром 
только когда цифра превышает этот 
процент. Что говорить, когда скидки 
достигают 70-90%, тогда начинается 
безумие. В таких джунглях можно лег-
ко потеряться: вы планируете зайти в 
магазин только посмотреть или при-
обрести самое необходимое и выйти 
из него сильным и расчётливым чело-
веком, но скидки прельщают всё боль-
ше и больше. Они влияют на вас таким 
образом, что вы начинаете интересо-
ваться и приобретать товар в больших 
количествах про запас: «когда-нибудь 
пригодится», «дёшево же, мне не жал-
ко». Таким образом, в сознании сидит 
«сэкономить», а выходит, будто день-
ги жгут карман. Иногда покупаются 
совершенно ненужные вещи только 
потому, что они уценены. Начинается 
этап самоубеждения, как в фильме П. 
Дж. Хогана «Шопоголик». Главная ге-
роиня мотивирует себя: «Я куплю эти 
перчатки, потому что сейчас зима и у 
меня есть руки!»

Что это даёт магазину? Продавец, 
предоставляя скидку, преследует две 
цели: во-первых, получить дополни-

тельную при быль, во-вторых, изба-
виться от немодного, неинтересного 
покупателям товара.

К тому же, некоторые магазины не 
предусматривают специальные по-
ощрения в ночное время суток. Нали-
чие межсезонных скидок или уценок 
на залежавшийся товар наблюдает-
ся почти в каждом отделе торгового 
центра, и в ночь распродаж магазин 
далеко не всегда предлагает допол-
нительные преимущества, просто ра-
ботает дольше, а цена остаётся преж-
ней. Получается, люди сами ожидают 
слишком многого. Разве продавцам 
не смешно смотреть на людей, кото-
рые спокойно могли бы купить вещь 
в обычное рабочее время, а между 
тем выбирают вещи днём, а потом 
снова приезжают в магазин ночью, 
чтобы приобрести вещь с такой же 
скидкой, но выстояв при этом огром-
ную очередь?!

Скидки доводят до крайностей, в 
людях просыпаются животные ин-
стинкты, в магазинах даже бывают 
драки за покупку. Но кто же в этих 
джунглях на самом деле охотник, а 
кто жертва? Может, в каком-то смыс-
ле охота идёт на нас самих, а вернее, 
на наши деньги? Вещь, купленная 
со скидкой, может сыграть хорошую 
службу и быть выгодным вложением, 
но может и испортить вам настрое-
ние, а иногда и подорвать бюджет.

Подумайте, во что вы вкладывае-
те деньги. Взяв вещь в руки, спросите 
себя: «А мне это действительно нуж-
но?» А если покупка была оплачена, 
а на следующий день вы с ужасом об-
наружили, что совершили огромную 
ошибку, и запоздалое раскаяние гло-
жет душу? Не отчаивайтесь! Не забы-
вайте, и в джунглях есть закон о защи-
те прав потребителей: в соответствии 
с ним любой покупатель вправе об-
менять товар в течение 14 дней с мо-
мента совершения покупки, который 
не устраивает его по размеру, фасону, 
цвету, комплектации или по какой-
либо другой причине за исключением 
некоторых видов товаров (бельё и чу-
лочно-носочные изделия, лекарства, 
средства личной гигиены, косметика, 
парфюмерия, драгоценности, книги и 
др.) При возврате необходимо предъ-
явить кассовый или товарный чек.

Юлия Мирошникова

Sale-гипноз
Магазины, магазины, магазины… Они стали неотъемлемой 

частью нашей жизни! Нужно что-то купить? Давно не виделись 
с друзьями, не знаете, где увидеться или провести выходной 
всей семьёй? Решить эти проблемы поможет торговый центр! 
Маркетинговые ходы настолько привлекательны для публики, 
что они каждый раз заманивают всё больше клиентов. Одним из 
примеров такого рода является ночь распродаж, которая уже не 
раз практиковалась в магазинах Таганрога. Как не обмануться? Об 
этом – речь в нашей статье.

Осторожно: чёрный пиар!

Мастера  
грязных технологий

Одним из современных инструментов 
психологического воздействия на людей 
с помощью СМИ является пиар (англ. PR, 
public relations, связи с общественностью, 
деятельность, направленная на формирова-
ние общественного мнения о товаре, чело-
веке, компании, событии и т.д.) Различают 
пиар белый (формирование положительно-
го общественного мнения) и чёрный (фор-
мирование отрицательного общественного 
мнения). Чёрный применяет грязные тех-
нологии, пуская в ход ложь и клевету, вся-
кого рода провокации. По природе своей он 
криминальный, поскольку беззастенчиво 
покушается на гражданские права, грубо 
нарушает законы о СМИ, о рекламе и мно-
гие другие. Как правило, действует скрыт-
но, анонимно, чтобы не привлекать внима-
ния правоохранительных органов.

Чёрные пиарщики появились и в нашем 
городе. Их грязная работа была замечена в 
разгар предвыборных кампаний, теперь они 
переключились на экономику, выполняя, 
надо полагать, за приличное вознагражде-
ние, заказы на дискредитацию конкурен-
тов. Как это делается? С помощью СМИ.

В почтовые ящики ни о чём не подозре-
вающих таганрожцев стали забрасывать 
некую «Газету автомобильного сообще-
ства» с разгромными материалами в адрес 
компании «Везёт» (ещё один вид такси в 
нашем городе). Не будем анализировать 
эффективность этой компании. Отметим 
только, что торговая марка «Везёт» рабо-
тает по всей России, и её популярность по-
всеместно растёт благодаря низкой цене 
оказываемых услуг и высокой культуре об-
служивания пассажиров. Что, собственно, 
и должно быть вескими аргументами на 
рынке услуг, когда во главу угла ставятся 
цена и качество. Во всяком новом деле не 
исключены сбои, ошибки, пока система не 
отлажена и не заработала на полную мощь. 
Если недоработки на общем фоне услуг со-
ставляют статистическую погрешность, 
то и говорить не о чем. А если взять их за 
основу, сфокусировать на них внимание 
общественности, сделать упор на негатив, 

наполнив его домыслами и откровенной 
ложью, ни слова не говоря о том положи-
тельном, что на самом деле есть в работе 
компании, то мы сталкиваемся со всеми 
прелестями чёрного пиара. Пресловутая 
«Газета автомобильного сообщества» тому 
пример. Разумеется, отрицательный. Поче-
му? Перейдём к фактам. Весьма любопыт-
ным. Причём не только для рядовых граж-
дан, но и для контролирующих органов.

Это издание названо газетой и распро-
страняется массовым тиражом 33000 эк-
земпляров. То есть налицо — средство мас-
совой информации. Но выходных данных, 
как того требует закон РФ о СМИ, нет. Неиз-
вестно, имеет ли эта газета государствен-
ную регистрацию, есть ли у неё учреди-
тель, юридический адрес и так далее. Есть 
только адрес типографии, напечатавшей 
газету. По которому, кстати, можно выйти 
на заказчика и призвать его к ответу за на-
рушение закона РФ о СМИ. Да и не только 
этого закона! Если судить по способу рас-
пространения газеты и по её содержанию, 
то мы имеем дело с недобросовестной кон-
куренцией, с ложью и клеветой.

Обратите внимание: вся эта прово-
кация основана на анонимности. Больше 
того, даже «бывший водитель» фирмы «Ве-
зёт», какие-то «очевидцы», критикующие 
компанию, не названы! Бездоказательны 
их «свидетельства»? Да! Ну и что, запусти-
ли заведомую ложь, и она работает?

Посмотрите ради интереса в Интернете, 
как оценивают компанию «Везёт» в других 
городах России. Те же приемы: рядом с офи-
циальным адресом филиала, контактными 
телефонами, перечнем услуг и расценка-
ми нашлепаны отрицательные «отзывы» 
каких-то Марин, Игорей и Павлов Ивано-
вичей. Анонимщики орудуют в Интернете, 
им до сих пор не ударили по рукам. Как и 
нашим доморощенным пиарщикам.

Вызывает недоумение полнейшее рав-
нодушие и бездействие местных органов 
власти к противозаконным деяниям чер-
ных пиарщиков.

Борис Меловской

21 век считается информационным. Мощными потоками информация 
вторгается в нашу повседневную жизнь по разным каналам. Главенствуют 
среди них телевидение, радиовещание, пресса. Они способны влиять на самую 
массовую аудиторию, эффективно формировать общественное мнение. Не 
случайно их называют средствами массовой информации (СМИ). Оружие 
обоюдоострое. Всё зависит от того, с какой целью оно используется. Слово или 
лечит, или ранит!
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Разоблачение
История, с которой мы решили позна-

комить наших читателей, происходила в 
Таганроге в начале 80-х годов девятнад-
цатого столетия.

В это время Таганрог бойко торговал 
с заморскими странами. Молодой тор-
говый маклер Вальяно неожиданно для 
всех сказочно разбогател. Долго никто не 
мог понять, каков источник его богатства. 
А когда стало ясно, то Вальяно был уже 
так богат, что не боялся разоблачений. 
Он был контрабандистом особого рода: 
ввозил запрещённые товары целыми 
пароходами. Существовало таможенное 
правило: после того как чиновники про-
верили груз и начислили пошлину, гру-
зовладелец вправе, оплатив пошлину, за-
брать с парохода товар или, отказавшись 
от оплаты, утопить груз на рейде. Акт о 
потоплении груза подшивался к делу, и 
пароход уходил в обратный рейс.

В действительности никакого пото-
пления не было. У Вальяно была зафрах-
тована целая флотилия турецких фелюг – 
вместительных лодок, и весь груз с борта 
парохода, а не со дна Азовского моря, по-
падал в подвалы особняка Вальяно (ныне 
это здание Авиационного колледжа), к ко-
торому под землёй проходила целая ветвь 
тоннелей. Некоторые из них переделаны, 
и сейчас там находятся кафе, бары и т.д.

В то время в Таганрог прибыл новый 
прокурор, горя жаждой разоблачений. 
Он возбудил в отношении Вальяно дело, 
которое двигалось с необычайной бы-
стротой. Никакие попытки подкупить 
прокурора не удавались. Контрабанди-
сту грозили месяцы тюрьмы, а главное – 
крупный штраф.

Стоит заметить, что раньше законода-
тели за контрабанду назначали чаще все-
го большие штрафы, и это считалось бо-
лее суровым наказанием, ведь тогда Марк 
Вальяно в случае доказательства вины в 
суде мог лишиться всего состояния.

За годы произошли изменения в за-
конодательстве, и за такие преступления 
стали назначать в основном тюремные 
сроки с небольшими штрафами, однако 
уже в наше время всё вернулось на круги 
своя, и контрабандистов снова стали на-
казывать большими штрафами. Впрочем, 
вернёмся в XIX век.

Узнав о том, что его могут оштрафо-
вать и лишить имущества, Вальяно не 
пожалел денег на хорошего адвоката. За-
щищать его приехал Пассовер – звезда 
Санкт-Петербургской адвокатуры. Гоно-
рар составил три тысячи рублей – деньги 
по тем временам очень большие. К сведе-
нию: свинина тогда стоила 30 копеек за 
килограмм, а бутылка водки – 50 копеек.

Александр Яковлевич Пассовер ро-
дился в 1837 году в городе Умани, отец и 
дед его были врачами. Пассовер закончил 
юридический факультет Московского 
университета. Проходил обучение за гра-
ницей, затем вернулся в Россию.

Свободное судебное слово в те вре-
мена возможно было только в адвокату-
ре, и выдающиеся юристы устремлялись 
именно туда. В 1871 году А.Я. Пассовер 
занял лидирующее место среди одесских 
адвокатов. Его речи в суде, оригинальные 
по разработке и искусные по диалектике, 
вскоре завоевали ему известность вы-
дающегося адвоката-цивилиста. К нему 
стали обращаться за консультациями, 
приглашали защитником по сложным и 
запутанным делам. В кассационном се-
нате прислушивались к его мнению, об-
наружив у А.Я. Пассовера большую эруди-
цию, широкий кругозор.

В 1874 году Александр Яковлевич пе-
реезжает в Санкт-Перербург, где продол-
жает работать присяжным поверенным. 
Именно здесь он заключает соглашение 
на защиту таганрогского миллионера-
контрабандиста Вальяно. История не со-
хранила имён судьи и прокурора в этом 
процессе, но их диалог с защитником 
А.Я.  Пассовером достаточно точно пере-
дал известный писатель А.П. Чехов.

Грош цена слову прокурора
(отрывок из рассказа Чехова,  

публикуем без поправок)

...И вот идёт заседание суда. Допрос 
свидетелей по делу прошёл спокойно. За-
щитник, к удивлению обвинения, не за-
дал ни одного вопроса.

Вот уже начал обвинительную речь 
прокурор.

– Господа судьи, господа присяжные 
заседатели! Доказана ли вина подсуди-
мого Вальяно в том, что он систематиче-
ски перевозил на турецких фелюгах кон-
трабанду? Да, доказана!

Речь прокурора длилась три часа и 
выглядела как хорошо построенная тео-
рема: а) груз прибывал в адрес Вальяно; 
б) неоплаченный таможенными сборами 
груз перегружался на фелюги; в) груз на 
фелюгах подвозился к подкопу в доме Ва-
льяно. Следовательно, Вальяно – контра-
бандист. Прокурор запросил у суда для 
Вальяно три месяца тюремного содержа-

ния и конфискацию имущества на сумму 
12 миллионов рублей.

Защитник в своём выступлении был 
необычайно краток. Его речь заняла пять 
минут.

– Вальяно ввозил товары, не обло-
женные таможенными сборами, на ту-
рецких фелюгах? Да, господин прокурор 
это блистательно доказал, и я, защитник, 
опровергать эти факты не собираюсь. Но 
составляют ли эти действия состав пре-
ступления контрабанды? По действую-
щему закону – нет. Вальяно должен быть 
оправдан, так как перевозил груз через 
таможенную границу именно на турец-
ких фелюгах. А в разъяснении судебно-
го департамента сената дан исчерпы-
вающий перечень всех видов морского 
транспорта при контрабанде: лодки, бар-
касы, шлюпки, плоты, даже спасательные 
пояса и обломки кораблекрушения, даже 
пустые бочки из-под рома. В этом переч-
не плоскодонные турецкие фелюги не 
упоминаются. А разъяснения правитель-
ствующего сената распространительному 
толкованию не подлежат.

Перед тем как сесть, Пассовер добавил, 
обращаясь к присяжным пове ренным:

– А если вы, господа, чего я не могу 
допустить, Вальяно не оправдаете, при-
говор всё равно будет отменён сенатом 
как незаконный и впавший в противоре-
чие с сенатским разъяснением.

– Вам угодно реплику? – спросил су-
дья у прокурора.

Бледное лицо прокурора залилось 
краской. Он вскочил и почти закричал 
дрожащим голосом:

– Вальяно – контрабандист! Если бы 
он им не был, он не мог бы заплатить сво-
ему адвокату миллион рублей за защиту!

В зале все ахнули. Миллион рублей?! 
Неслыханная цифра!

– Да, я получил миллион, – спокойно 
ответил защитник. – Значит, так дорого 
ценятся мои слова! А теперь посчитаем, 
сколько же стоят слова прокурора…

В год прокурор получает три тыся-
чи рублей, – высчитывал вслух адвокат. 
– В месяц – триста, стало быть, в день, в 
том числе и сегодняшний день – рублей 
десять. Произносил прокурор свою речь 
сегодня три часа, сказал за свои десять 
рублей 45 тысяч слов. Сколько же стоит 
слово прокурора?

Вытянувшись, Пассовер крикнул:
– Грош цена слову прокурора!
В зале раздался гомерический хохот. 

Когда порядок был восстановлен, про-
курор потребовал занесения в протокол 
судебного заседания циничной выходки 
адвоката.

Однако на судью произвело сильное 
впечатление вовремя приведённое сто-
личным адвокатом разъяснение судебно-
го департамента сената по контрабанде.

– Не вижу никакого цинизма, госпо-
дин прокурор, в приведённой справке о 
получаемом вами окладе содержания.

Процесс был выигран. Через час из 
зала суда Вальяно уходил оправданным и 
сохранившим свои миллионы.

Победа и урок
Пассовер возвращался в Санкт-Петер-

бург с победой. А ведь этот процесс – тот 
самый золотой случай из адвокатской 
практики, который, как искренне счи-
тал Пассовер, «полезно сохранить для 
будущего поколения адвокатов, чтобы 
показать, как присяжные поверенные 
исполняли обязанности, законом на них 
возложенные, и отстаивали права, тем же 
законом им присвоенные». Присяжный 
поверенный Александр Яковлевич Пассо-
вер не только сохранил для нас «письмен-
ное удостоверение разных случаев, собы-
тий и приключений, которые относятся к 
нашей профессии», но и сам навеки во-
шёл в историю адвокатуры, в историю 
адвокатов России.

Что случилось с Вальяно? Впослед-
ствии он всё-таки попался на подделке 
денежных купюр и транспортировке их 
в Россию. После того как Пассовер спас 
его от тюрьмы, Марк Вальяно ушёл на 
несколько лет в тень. После непродолжи-
тельного отдыха наладил во Франции про-
изводство фальшивых денежных купюр, 
откуда поставлял их в Россию в сигаретах. 
Разоблачить его новый род деятельности 
помогла банальная случайность. Во время 
перегрузки на таможенном пункте про-
пуска очередной партии товара Вальяно 
один из пьяных грузчиков, устроивших 
драку, упал на коробки с сигаретами. Си-
гареты рассыпались, и на обзор таможен-
ников из пачек вывалились поддельные 
деньги. Позже правоохранительные ор-
ганы установили, что Марк Вальяно зани-
мался производством и поставкой фаль-
шивых купюр с изображением Екатерины 
Второй. Какое наказание за это получил 
контрабандист – история умалчивает, но 
умер он от старости здесь же, в Таганроге, 
отнюдь не в бедности...

Инна Костромина

ИСТОРИЧЕСКИЙ ЭКСКУРС

Дело века
В далёкое прошлое, отделённое от нас более чем столетием, ушло то 

время, когда в Таганроге жил известный купец Марк Вальяно. И всё же 
попытаемся представить себе провинциальный русский город середины 
XIX века, расположенный на юге Российской империи – город Таганрог.

Поздравляем с Днём юриста:
Адвоката Трифонову Инну Викторовну  
(стаж 20 лет, член ростовской коллегии адвокатов, ранее 
награждена медалью 2-й степени «За заслуги по защите 
прав и свобод граждан»). 3 декабря 2014 года награждена 

благодарственным письмом мэра Таганрога.

Адвоката Бескаравайную Полину Дмитриевну  
(стаж 30 лет, член Ростовской коллегии адвокатов, ранее 
награждена медалью 1-й степени «За заслуги по защите прав и 
свобод граждан»). 3 декабря 2014 года награждена Почетной 

грамотой городской Думы Таганрога.

КОЛЛЕГИЯ АДВОКАТОВ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Таганрогский порт

Таможня

Те самые филюгиОкружной суд 
(ныне металлургический колледж)

Марк Вальяно

Дом купца Вальяно  
(ныне авиционный колледж)
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Звание «Ветеран труда» присваивается согласно 
областному закону от 06.10.2006 №541-ЗС «О поряд-
ке и условиях присвоения звания «Ветеран труда» в 
Ростовской области».

Звание «Ветеран труда» присваивается:
– лицам, награждённым орденами и медалями, либо 

удостоенным почётных званий СССР или Российской Фе-
дерации, либо награждённым ведомственными знаками 
отличия в труде и имеющим трудовой стаж, необходимый 
для назначения пенсии по старости или за выслугу лет;

– лицам, начавшим трудовую деятельность в несо-
вершеннолетнем возрасте в годы Великой Отечествен-
ной войны и имеющим трудовой стаж не менее 35 лет 
для женщин и 40 лет для мужчин.

Лицам, претендующим на присвоение звания «Ве-
теран труда», необходимо представить в управление 
социальной защиты населения (пер. Мечниковский, 2, 
каб.106, телефон 312-743) или в офисы Многофункцио-
нального центра Таганрога (39-85-90, 39-85-91) следую-
щие документы:

1) паспорт гражданина Российской Федерации или 
иной документ, удостоверяющий личность гражданина 
Российской Федерации;

2) документы, подтверждающие наличие условий 
для присвоения звания «Ветеран труда».

Документами, подтверждающими наличие условий 
для присвоения звания «Ветеран труда» для лиц, указан-
ных в пункте 1), являются:

– документы о награждении орденами или медаля-
ми, либо о присвоении почётных званий СССР или Рос-
сийской Федерации, либо о награждении ведомствен-
ными знаками отличия в труде, либо иными наградами, 
указанными в статье 3 указанного областного закона;

– документы, подтверждающие трудовой стаж, не-
обходимый для назначения пенсии по старости или за 
выслугу лет:

1) документы, подтверждающие начало трудовой де-
ятельности в несовершеннолетнем возрасте в период с 
22 июня 1941 года по 9 мая 1945 года, исключая пери-

оды работы на временно оккупированных территориях 
СССР – трудовые книжки, справки, выданные органами 
государственной власти или уполномоченными орга-
низациями на основании архивных данных, а также 
подтверждения соответствующих территориальных ор-
ганов Пенсионного фонда Российской Федерации по Ро-
стовской области об учёте указанных периодов работы 
при исчислении пенсии;

2) документы, подтверждающие трудовой стаж не 
менее 40 лет для мужчин и 35 лет для женщин.

Для присвоения звания «Ветеран труда» представля-
ются подлинники необходимых документов и копии.

Решение о присвоении звания «Ветеран труда» при-
нимается губернатором Ростовской области и оформля-
ется распоряжением правительства Ростовской области.

Управлением социальной защиты населения в пя-
тидневный срок со дня поступления распоряжения пра-
вительства Ростовской области о присвоении звания 
«Ветеран труда» лицу, которому присвоено звание «Ве-
теран труда», выдаётся удостоверение установленного 
образца.

Звание «Ветеран труда Ростовской области» опреде-
лено областным законом от 20.09.2007 №763-ЗС «О ве-
теранах труда Ростовской области».

Звание «Ветеран труда Ростовской области» присва-
ивается лицам, имеющим трудовой стаж не менее 45 лет 
для мужчин и 40 лет для женщин, при условии осущест-
вления ими трудовой деятельности на территории Ро-
стовской области в течение не менее 30 лет для мужчин 
и 25 лет для женщин. В трудовой стаж, необходимый для 
присвоения звания «Ветеран труда Ростовской области», 
включаются периоды работы и (или) иной деятельности, 
которые включаются (засчитываются) в страховой стаж 
для установления трудовых пенсий в соответствии с Фе-
деральным законом от 17 декабря 2001 года №173-ФЗ 
«О трудовых пенсиях в Российской Федерации».

Гражданам, претендующим на присвоение звания 
«Ветеран труда Ростовской области», необходимо пред-
ставить в Управление социальной защиты населения 

Таганрога или в офисы Многофункционального центра 
следующие документы:

1) паспорт гражданина Российской Федерации или 
иной документ, удостоверяющий личность гражданина 
Российской Федерации;

2) трудовая книжка или другие документы, под-
тверждающие трудовой стаж .

Решение о присвоении звания «Ветеран труда Ро-
стовской области» принимается губернатором Ростов-
ской области и оформляется распоряжением правитель-
ства Ростовской области.

Управлением социальной защиты населения Таган-
рога в пятидневный срок со дня поступления распоря-
жения правительства Ростовской области о присвоении 
звания «Ветеран труда Ростовской области» лицу, кото-
рому присвоено звание «Ветеран труда Ростовской обла-
сти», выдаётся удостоверение установленного образца.

АКТУАЛЬНО

Официально!

Кто может стать ветераном труда?

К «традиционным» видам геноцида на-
селения Новороссии – бомбёжкам, обстре-
лам и расстрелам военнопленных и мирных 
граждан – киевские «хунторяне» решили 
добавить ещё и уничтожение людей при 
помощи невыплаты пенсий и пособий.

С этой целью Кабмин Украины ут-
вердил так называемый «Временный 
порядок финансирования бюджетных 
учреждений, осуществления социальных 
выплат населению и предоставления фи-
нансовой поддержки отдельным пред-
приятиям и организациям Донецкой и 
Луганской областей». Данный документ 
был принят 5 ноября. Он предполагает 
прекращение всех расходов из госбюдже-
та, пенсионного и других фондов на тер-
ритории ДНР и ЛНР.

Собственно говоря, пенсионеры Ново-
россии и так не получали денег уже в тече-
ние трёх-четырёх месяцев. Но люди нахо-
дили выход: они переоформляли пенсии 
в подконтрольных украинским властям 
городах без фактической смены места 
жительства. Премьер-министр Яценюк 
обозвал такие действия «пенсионным 
туризмом» и заявил, что ему будет поло-
жен конец. Так, в сущности, и произошло. 
Согласно упомянутому постановлению 
получать пенсию от украинского государ-
ства смогут лишь те, кто реально прожи-
вает на подконтрольной ему территории.

Если раньше, например, в Красноар-
мейск приезжали люди из так называе-
мой зоны АТО с минимальным пакетом 
документов, то теперь порядок оформ-
ления пенсий существенно изменился. 
Все переселенцы должны иметь при себе 
дополнительные документы, подтверж-
дающие их фактическое проживание на 
территории того населённого пункта, где 
они пенсию переоформляют.

Причём это положение касается и тех, 
кто успел переоформить пенсию ещё до 
введения в действие нового постановле-
ния Кабмина. Если они этого не сдела-
ют, то тоже перестанут получать пенсию 

с 1  декабря. Чтобы этого не произошло, 
им предлагается предоставить справку о 
взятии на учёт, которая выдаётся управ-
лением социальной защиты. Того же, 
например, Красноармейска. А для этого 
претендентам необходимо предоставить 
доказательство своего фактического про-
живания в Красноармейске или другом 
подобном населённом пункте.

Как сообщает начальник Красноар-
мейского УСЗН Ирина Бонзюх, теперь 
просто приехать за справкой, допустим, 
из Донецка, а потом вернуться обратно 
не получится. Сотрудники Собеса присту-
пили к регулярным проверкам в виде об-
ходов по адресам, указанным мнимыми 
переселенцами. А также они ежемесячно 
делают запросы в другие службы для по-
лучения информации. Если же человек 
решит покинуть данную территорию, где 

он проживал, получив статус переселен-
ца, он обязан уведомить УСЗН о выезде в 
трёхдневный срок. При нарушениях воз-
можны судебные тяжбы.

Кстати, справка о статусе переселенца 
требуется не только для переоформления 
пенсий, но и для получения любых других 
пособий и выплат. Для тех, кто не получит 
статус переселенца, любые выплаты прекра-
щаются с 1 декабря текущего года. Понятное 
дело, сотни тысяч пенсионеров не смогут 
выполнить эти рекомендации – практиче-
ски невозможно такому количеству людей 
переселиться в соседние регионы.

Реально это означает, что тысячи лю-
дей лишаются последних средств суще-
ствования и фактически обрекаются на 
голодную смерть. Чего, собственно, ки-
евская хунта и добивается. Не имея сил 
подобно своим идеологическим предше-

ственникам – гитлеровцам, установив-
шим военную блокаду Ленинграда, эти 
фашистские пигмеи пытаются доступны-
ми им средствами удушить Новороссию 
костлявой рукой голода.

Более того, ещё и издеваются над об-
речёнными на мучения людьми. Когда 
возмущённые пенсионеры звонят на 
всякого рода горячие линии – в админи-
страцию президента, в министерства и 
так далее – им отвечают примерно одно 
и то же: «Раз вы не выехали из зоны АТО, 
значит, вы поддерживаете террористов, и 
ни на какие выплаты не рассчитывайте».

А Людмила Денисова, которой по долж-
ности положено защищать неимущих, по-
скольку она с февраля 2014 года восседает 
в кресле министра социальной политики 
Украины, додумалась до того, что заявила, 
мол, надо ещё разобраться, кто проникает 
к нам из зоны АТО под видом пенсионе-
ров. То есть заподозрила пожилых людей в 
шпионской и диверсионной деятельности.

А ведь эта высокопоставленная дама – 
по происхождению россиянка, родившая-
ся и выросшая в Архангельске, сделавшая 
карьеру в Крыму и с 2000 года занимав-
шая заметное положение в партии Юлии 
Тимошенко.

Хочется задать вопрос – нет, не самим 
преступникам, засевшим в правитель-
ственных зданиях города Киева, а тем, кто 
публично, в средствах массовой инфор-
мации, с дипломатических трибун про-
должает нагло заявлять: «А где вы видели 
фашизм на Украине?» По-видимому, они 
прекрасно соображают, что к чему. Раз-
умеется, мы не столь наивны, чтобы взы-
вать к их совести. Вот уж поистине чего 
нет того нет! Но пусть задумаются хотя 
бы над тем, что есть и Божий суд. А он не 
минет не только самих палачей, но и их 
пособников, каковыми, по сути, подоб-
ные господа и являются.

Василий Семёнов,  
специально для НТК

Пенсионный геноцид по-киевски
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ОБРАЗОВАНИЕ

В газету «Новый Таганрогский курьер» требуется

МЕНЕДЖЕР ПО ПРОДАЖЕ РЕКЛАМНЫХ ПЛОЩАДЕЙ
Требования:

ответственность, активность, грамотная речь
Резюме присылайте по адресу: Ntk-61@mail.ru

Подробности по телефону 39-16-18

ТАГАНРОГСКИЙ МЕХАНИЧЕСКИЙ КОЛЛЕДЖ ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЁМ
По специальностям на базе 9-11 классов

1. Товароведение и экспертиза качества  
потребительских товаров

2. Автомобиле- и тракторостроение
3. Компьютерные системы и комплексы
4. Информационная безопасность автоматизированных систем
5. Пожарная безопасность
6. Защита в чрезвычайных ситуациях

По рабочим профессиям на базе 9 классов
1. Машинист локомотива  

(помощник машиниста электровоза)
2. Слесарь-сборщик авиационной техники
3. Сварщик (электросварочные и газосварочные работы)
4. Проводник на железнодорожном транспорте  

(пассажирского вагона)
5. Парикмахер

Таганрог, ул. Свободы, 21, ул. Инструментальная, 43, tmk@pbox.ttn.ru, tmexk.ru

Приёмная комиссия: 8(634)647-559, 367-328, 649-560, 646-315

Читать или не читать?
В древние времена только богатые слои населения имели доступ к 

книгам. Безграмотность – удел рабов. Поэтому навык чтения был на-
стоящим даром, сокровищем для семьи. Но эпохи сменяют друг друга, 
21 век – век развлечений: Интернета, гаджетов, кино и телевидения.

Какое же теперь место в жизни чело-
века занимает обычная книга? Чтобы в 
этом разобраться, переместимся на не-
сколько десятилетий назад, в Советский 
Союз.

Ни для кого не секрет, что СССР счи-
тался самой читающей страной. В 1934 
году состоялся Всесоюзный съезд пи-
сателей, и с этого момента (до периода 
«оттепели» 60-х годов, да и после неё) 
государственная политика и идеология 
официально были направлены на уже-
сточённый контроль за деятельностью 
писателей. На многих книгах стояла пе-

чать запрета. Вспоминается фраза глав-
ной героини романа Харпер Ли «Убить 
пересмешника»: «Пока я не испугалась, 
что мне это запретят, я вовсе не любила 
читать. Дышать ведь не любишь, а попро-
буй не дышать…»

Вот так и у нас. Время шло, дефицит 
книг породил самиздат. Возможно, люди 
из-за табу на некоторую литературу ста-
рались искать лазейки, читали больше, 
быстрее, а главное – с интересом. Люди 
постоянно читали в автобусах, троллей-
бусах, трамваях. Уже с 1960-х годов суще-
ствовала самая настоящая мода на книги, 
наравне с коллекционированием хруста-
ля, фарфора и ковров. Покупали много, 
но далеко не всегда читали. Домашние 
библиотеки приобретали статус декора в 
интерьере и создавали имидж образован-
ного, начитанного человека.

Какова ситуация в современной Рос-
сии? По данным международной про-
граммы по оценке образовательных уч-
реждений, по читательской грамотности 
Россия занимает 43 место из 65. Разве в 
России неподходящие условия для чте-
ния? В наше время никаких проблем 
и запретов на выпуск литературы нет. 
Издать можно всё что угодно, были бы 
деньги. Ассортимент зашкаливает, читай 
– не хочу, но количество сказывается на 
качестве. Но классику-то никто не отме-
нял! Даже относительно неё всё далеко 
не так однозначно. Как ни парадоксально 
звучит, но существует мнение, что чте-
ние не приносит никакого эстетического 
удовольствия, в этом плане книги изжили 
себя, и всё, на что они, в лучшем случае, 
способны – это приносить знания. Не бу-
дем забывать, в каком веке мы живём и 
какую роль играет кино и телевидение. 
Экранизированы многие тексты, и не по 
одному разу. Это выливается в проблему: 
зачем читать, если можно посмотреть? 
Дети, в свою очередь, копируют своих ро-
дителей. Если взрослые читают сами или 
каждую ночь перед сном открывают кни-
гу и рассказывают своему ребёнку сказку, 
то и ребёнок будет подражать им. Чтение 
не должно ассоциироваться с наказани-
ем! Чтение – это удовольствие.

Заходим в обычный книжный мага-
зин: запрета нет, настоящая сокровищ-
ница, обилие произведений, но откуда 
такая ценовая политика? Разве можно 

считать адекватной цену на обычную (не 
коллекционную!) книгу 700 и даже более 
1000 рублей при небольших зарплатах, 
пенсиях и стипендиях? Особенно дороги 
книги, по которым сняты нашумевшие 
фильмы или сериалы, особенно зару-
бежных стран. Вот пример, книга Джор-
джа Мартина «Игра престолов» по одно-
именному фантастическому сериалу в 
одном книжном магазине города стоит 
1158 рублей. 

Кто обычно увлекается фантастикой? 
Конечно же, студенты и школьники. Но 
обычная стипендия студента без повы-

шений за отличную учебу и 
доплат составляет 1100 ру-
блей. С классической лите-
ратурой в целом таких про-
блем нет: книгу в твёрдом 
переплёте можно приоб-
рести в районе 300 рублей. 
Но бывают и исключения: 
в том же магазине «Сто 
лет одиночества» Габриэля 
Гарсиа Маркеса стоит 561 
рубль. Комментарии из-
лишни.

Что же делать, если 
очень хочется прочесть 
книгу, но это не по сред-
ствам? Выручают элек-
тронные книги, пусть это и 
не всегда удобно. Важным 

помощником, решающим проблему с 
поставкой книг, была и остаётся библио-
тека. К тому же, только библиотекарь по-
настоящему может поведать о том, что 
же читают таганрожцы, и оценить ситуа-
цию – читающий у нас город или нет.

В поисках ответа я пришла в библи-
отеку (филиал №7 МБУК ЦБС№7) в Се-
верном жилом массиве. На сегодняш-
ний день в ней записаны 2134 читателя. 
Библиотека очень уютная, располагает 
ресурсами: действует внутрисистемный 
обмен книг с Центральной библиотекой, 
поэтому работники филиала библиотеки 
№7 готовы и рады встретить новых го-
стей. Библиотекарь абонемента Людмила 
Александровна Бондаренко сообщила, 
что Таганрог читает и кто они – читатели. 
В библиотеку приходят люди разных воз-
растных категорий: учащиеся, молодёжь, 
пенсионеры. Школьники читают в основ-
ном то, что требует учебная программа, 
но есть и юные читатели, они подбирают 
литературу по интересам. Молодёжь ув-
лекается зарубежной литературой, в этом 
списке Франсуаза Саган, Рэй Брэдбери, 
Бернар Вербер, Сесилия Ахерн. Читатели 
среднего возраста и пенсионеры свой вы-
бор останавливают на любовных романах 
и детективах.

2015 год объявлен годом литературы. 
Как изменится жизнь людей в грядущем 
году? Программа примерно следующая: 
Международный писательский форум 
«Литературная Евразия», проект «Лите-
ратурная карта России», «Библионочь – 
2015», проекты «Книги – в больницы» и 
«Лето с книгой», пилотный проект «Все-
мирный День Книги», конкурс «Литера-
турная столица России». Руководитель 
Федерального агентства по печати и 
массовым коммуникациям Михаил Сес-
лавинский считает, что эти мероприятия  
позволят существенно повысить интерес 
российских граждан к классической и со-
временной литературе и чтению. А как на 
деле год литературы отразится на Таган-
роге – покажет время.

Поэтому вступайте в 2015 год с кни-
гой, которая будет вам интересна: схо-
дите в книжный магазин, в библиотеку, 
скачайте произведение из Интернета, 
найдите время и непременно  прочтите!

Юлия Мирошникова

Сегодня на рынке труда есть сот-
ни профессий, каждая из которых 
предъявляет к человеку особые тре-
бования. Для одних нужна ловкость 
и сила, другие требуют интеллекта и 
аккуратности, третьи – коммуника-
бельности, четвёртые – милосердия.

Кем быть? На этот вопрос абиту-
риентам отвечает психолог Наталья 
Козинчук.

Чтобы выбрать действительно 
«свою» профессию с перспективой 
стать востребованным специалистом и 
получать, достойную заработную пла-

ту, необходимо прежде всего конкре-
тизировать свои профессиональные 
интересы («Я хочу»). От склонностей 
напрямую зависит привлекательность 
профессии и интерес к работе.

Оцените свои профессиональные 
качества, определяющие профпригод-
ность – здоровье, темперамент, способ-
ности («Я могу»). Популярные тесты на 
профориентацию часто помогают оце-
нить возможности и таланты.

Поинтересуйтесь, какие профес-
сии пользуются спросом («Что сегодня 
надо»), чтобы по окончании учёбы без 
проблем найти место по специаль-
ности. В настоящее время наиболее 
престижные и хорошо оплачиваемые 
профессии – финансовый аналитик, 
программист, менеджер, специалист в 
области нанотехнологий, юрист, врач, 
маркетолог.

Среди творческих профессий по-
пулярны должности модельера, дизай-
нера и продюсера. Молодёжь охотно 
осваивает их благодаря перспективам 
хорошего заработка. Еще одна пре-

стижная профессия – психолог, она 
ценится за возможность получения 
богатого опыта в сфере взаимоотноше-
ний. Кроме того, хороший специалист 
по психологии всегда может повысить 
квалификацию и претендовать на вы-
сокооплачиваемую должность дирек-
тора по персоналу.

Давайте заглянем в будущее.
В течение ближайших пятнадцати 

лет прогнозируется недостаток спе-
циалистов по таким профессиям как 
инженеры, технические специалисты, 
руководители среднего звена на произ-
водстве, нанотехнологи, биотехнологи. 
Предполагается использование этих 

видов технологий во многих сферах 
жизни – медицине, технике, пищевой 
промышленности, что повышает спрос 
на кадры.

Будут востребованы маркетологи, 
логисты, IT-специалисты, разработчи-
ки программного обеспечения, экологи 
(актуальность профессии обусловлена 
возрастающим загрязнением окру-
жающей среды), медики, энергетики 
(специалисты, готовые решать задачи 
поиска альтернативных источников 
энергии).

Ну и, конечно, всегда и везде будут 
нужны строители, маляры, штукатуры, 
парикмахеры, швеи и... дворники, да-
да! Помните: не место красит человека...

Список профессий будущего может 
меняться и дополняться, и перед сегод-
няшними абитуриентами стоит зада-
ча найти для себя профессию, которая 
наиболее полно раскроет способности, 
найдёт отражение на рынке труда, по-
может освоить смежные специально-
сти, а главное — будет молодому чело-
веку по душе.

Не место красит человека,  
или Кем быть?

Шпаргалка абитуриенту
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РЕКЛАМА

УСЛУГИ АССОЦИАЦИИ ЖУРНАЛИСТОВ:
– Написание книг об истории фабрик 

и заводов, мемуаров.
– Издание книг от одного экземпляра.
– Все виды переплётов.
– Распечатка многоцветной продук-

ции.
– Ламинирование.

– Производство бланочной продук-
ции.

– Изготовление штампов и печатей.
– Редактирование текстов.
– Ксерокопирование.
– Консультации начинающим писа-

телям и поэтам.
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